



Regierungsratsbeschluss vom 09. Dezember 2025

Schriftliche Anfrage Barbara Heer betreffend die Zusammenarbeit des Grossen Rates, der Gerichte und der Regierung

P255397

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Die mit der Schriftlichen Anfrage Barbara Heer aufgeworfenen Fragen zur Zusammenarbeit der drei Gewalten betreffen die Grundordnung des baselstädtischen Staatswesens. Sowohl im Bund als auch in den Kantonen sind die drei grundsätzlich geteilten Gewalten Legislative, Exekutive und Judikative dennoch bis zu einem gewissen Grad ineinander verschränkt. Im Kanton Basel-Stadt ergibt sich der konkrete Grad der Verschränkung bzw. das gegenseitige Verhältnis und das Zusammenspiel der Gewalten im Einzelnen aus dem kantonalen Staatsrecht, das die Zuständigkeitsordnung festlegt. Die Grundsätze der Zuständigkeitsordnung sind auf der Stufe der Verfassung festgelegt. Diese muss als Ausgangspunkt für alle Fragen und Antworten im Bereich des Verhältnisses Grosser Rat, Regierungsrat und Gerichtsbarkeit dienen.

